



# 来馬

令和5年9月25日発行



生徒の集中力と底力に感動しました～学校祭へのご来校に感謝します～  
校長 中島 英治

お隣の幌別西小や市内の小中学校でコロナやインフルエンザによる学級・学年閉鎖の知らせが相次ぎましたが、本校では予定通り「開校50周年記念学校祭」を開催することができました。保護者や地域の方々の入場を制限せずに開催できたのは、実に4年ぶりです。お子さんの成長した姿をお見せすることができたでしょうか。



保護者の皆さんが中学生の頃を思い出してください。1か月ほど前（もしかするとそれ以前）から学校祭準備が始まり、合唱の朝練があったり、放課後遅くまで残って作業したりしながら、2日日程の学校祭当日を迎えていたのではないのでしょうか。それが当たり前の時代であり、たくさんの思い出もあることでしょう。ところが、時間や労力を惜しみなく使って良いものをつくりあげるより、限られた時間の中で効率よく、という考え方が主流になり、そこへコロナの波が押し寄せたため、学校ではさらに「真に必要な取組は何か」を考え、教育活動を精選するようになりました。

準備日程は2週間、当日は1日日程（午後は振り返りと片づけのみ）、合唱コンクールはなし、食堂バザーもありません。しかし、私は寂しさを感じるどころか、むしろ感動しました。

この2週間の生徒の集中力は目を見張るものがあり、制作物や発表の質はとても高いものがありました。そして、当日の体育館は笑顔でいっぱいになりました。マイナーチェンジはあるかもしれませんが、来年もスリムな学校祭の形は継続していくつもりです。生徒にとって「みんなで協力することの大切さや素晴らしさ」を感じることができる学校祭となるよう、私たち教職員もしっかりと振り返りをして、次年度に活かしていきます。



## 9/15 開校50周年記念 学校祭 西春☆ Festival 大成功!!

全校生徒一人ひとりが終始笑顔でこれまでの活動の成果を披露することができました。

**1年生「切り絵」** いぶり五大遺産  
奨励賞…遺跡群 チーム、洞爺ジオパーク チーム  
優秀賞…炭鉄港 チーム  
最優秀賞…むかわ竜 チーム

**2年生「四面行灯」** スポーツの祭典  
奨励賞…サッカー チーム  
優秀賞…バスケットボール チーム  
最優秀賞…野球 チーム

**3年生「演劇」** 個人賞  
西陵アカデミー主演賞

3A 石戸創さん 3B 山本凌さん

西陵アカデミー助演賞

3A 下山苺依さん 3B 富川愛奈さん  
バックステージ賞

3A 工藤瑠華さん 3B 佐々木真翔さん  
輝き賞 3B 谷野唯奈さん

全校制作 モザイクアート「2023 体育祭」



全校合唱「手紙 拝啓十五の君へ」



## 自然体験学習 (1年) 一笑懸命 ～ 1A of the smile ～



9月1日(金) 悪天候の中でしたが、自然体験学習をふおれすと鉾山にて実施しました。現地到着後、コース別体験(①リポートレッキング②マウンテンバイク)に分かれ、沢登りや自然の地形を楽しむ学習を行いました。

## 9/9 全市一斉避難訓練を開催

自宅で地震・津波が発生した時の避難場所を知り、日頃から防災・減災の意識を高め、備えることの大切さを知ることを目的に実施しました。悪天候となりましたが、自宅からの避難、そして、避難場所から学校体育館へ移動し、登別市防災担当川村氏と、胆振東部地震を被災した本校の高橋孝平教諭からの講話をしっかりとした態度で聞くことができました。



入場制限のない4年ぶりの学校祭。ご来校いただきありがとうございました。  
学校祭アンケートに寄せられた感想等の一部を紹介させていただきます。

◇生徒達の真面目で一生懸命で楽しそうに取り組んでた姿や作品に感動しました！先生方や校長先生の生徒を思う気持ちが一層伝わり感謝の気持ちと充実感いっぱいの学校祭でした。西陵中最高です！

◇今回最初で最後の学校祭鑑賞となりましたが、とても素晴らしく感動しました。作品はどれも細かなところまで特徴をとらえて丁寧に作られていて素晴らしかったです。劇は想像以上にクオリティが高く、生徒が堂々と演じている姿に感動しかなかったです。合唱も久しぶりに聞けて涙が出てしまいました。なかなか学校での様子がわからなく過ごして3年生となりましたが、体育祭といい、学校の雰囲気がとてもよく、子供達もそれぞれみんな生き生きと楽しそうにできて安心しました。このような空気感にしてくれた校長先生をはじめ先生方のおかげと感謝しています。

◇コロナ明けで探り探りで行われた学校祭だったかと思いますが、久々に合唱が見られたのは良かったです。劇も素晴らしかったです。少し時間が長く感じました。もう少し短く設定して1、2年生も何かできる時間を作ってもよかったですのでは？と思いました。次年度以降、せっかくの学校祭なので全学年の生徒と親が楽しめるものに帰っていったらいいなと思います。

◇切り絵や行燈、3年生の劇、合唱どれも素晴らしかったです。ただコロナ前の様に各学年もっと発表する場があったらもっと楽しかったのかなと思います。熊舞や生徒会の発表、みんなで食券を買ってお昼を楽しそうに食べてる姿は生徒も保護者もとても楽しそうに見えました。急には難しいと思いますが、徐々に色々な事に挑戦して、今の子どもたちにもあの楽しかった学校祭を体験してほしいです。

◇生徒たちの笑顔がいっぱいで、和気あいあいとしたあたたかい雰囲気の学校祭でした。短い準備期間でも、とても完成度が高く、驚きました。楽しい時間をありがとうございました。

◇短期間の準備でみんなで力合わせた完成度が高くて感動しました。お疲れ様でした。

◇生徒たちの笑顔がいっぱいで、和気あいあいとしたあたたかい雰囲気の学校祭でした。短い準備期間で大変だったと思いますが、とても完成度が高く、驚きました。みなさん、楽しい時間をありがとうございました。

◇すごく楽しませて頂きました！1、2年生の作品も素敵で、携わった作品の所に名前が有るのは、良いなと思いました！合唱も、迫力有る歌声で、素敵でした！休憩時間も、みんなが楽しめるような企画も有り、子供達も、それぞれの仕事をシッカリ出来ており、保護者席の所を通る時は、挨拶をしてくれたりと、素晴らしいと思える所を沢山拝見でき、嬉しく感じました！アトラクションも、みんなイキイキしていて、周りもシッカリ盛り上げていて拝見していて楽しかったです！3-Bの機材トラブル時は、対応力が素晴らしく、他の子がカバーして、クラスの絆を感じ、素晴らしい生徒さん達だな……と改めて思えました！本当に楽しい時間をありがとうございました！！

◇全校生徒が一所懸命になってる姿が感動しました。鑑賞できて幸せでした。ただ、1つだけ個人的に残念な事がありました。3年A組の演劇が始まる頃から、保護者の方がずっと咳が止まらない様で、時折、マスクを外し咳をしてる姿がありました。まだまだ、コロナ感染、インフルエンザ感染がある中、咳エチケットを守って頂けたらと思います。

◇コロナあけの久しぶりの学校祭、午前中だけでしたが、子供達の作品や頑張っている姿を見ることができて大変嬉しかったです。一二年生の作品はとても丁寧で細かい作業ができていて素晴らしかったです。三年生の劇はみんな台詞をしっかりと話していて聞きやすく、長い台詞をスラスラととても上手でした。裏方さんの美術や出入りも上手でした。アトラクションはみなさん練習をたくさん重ねた事が伺えて、とても素晴らしかったです。全校合唱はとても感動しました。ピアノも素敵でした。ありがとうございました。

◇西陵の学校祭がますます良くなることに期待しています。先生方、ありがとうございました！

◇みんながとても頑張っていて、楽しく鑑賞させていただきました。

◇三年生の演劇素晴らしかったです。もう少し、下級生のプログラムもあっても良いのではないかと思います。

◇今年は、開校50周年記念の学校祭なのに、どうしてクラス発表が3年生だけだったのか、納得できませんでした。せっかく3学年あるのに、1、2年生は、ただ座ってるだけで、可哀想な気がしました。特別な理由があるならともかく、どうしてなのか知りたいです。

◇仕事の都合で最後まで観ることは、できませんでしたが、各学年の代表生徒たちが壇上に上がって作品を紹介していると生徒たちはもちろん、先生方も大きな拍手をして下さる姿を嬉しく思いました。他の学年の発表を真剣に観て拍手する生徒たちの様子も良かったです。コロナ禍が少し落ちついて、子どもたちの学校内での取組を学校祭を通して見ることができたことに感謝いたします。ありがとうございました。

◇3年生の演劇の面白い内容に楽しませてもらいました。たくさんの練習に励んで頑張っていたのが伝わりました。1、2年生の作品も拝見させてもらい、細かい作業を丁寧に仕上げたのが素敵でした。コロナ禍で初めて最後の鑑賞でしたが、良い思い出ができたのでありがとうございます。

◇子供達の生き生きとした演劇、アトラクション、合唱には感動した。皆、しっかり成長していて子供達も親達も良い思い出として残ると思う。感動をありがとう！お疲れ様！



